
О посевах  
и не только

 стр. 3

Один путь  
на двоих

 стр. 8

Здоровые дети – 
здоровое будущее

 стр. 6

Елена Журавель:

«Просто 
хочется мира 
всем нам, и 
чтобы в нашем 
детском саду 
заработали 
четыре группы»

 стр. 4-5

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 30 января

 +7 °С   +4 °C, Ю. 3 м/с 757 мм рт. ст.
Пятница, 31 января

 +6 °С   +3 °C, Ю. 3 м/с 759 мм рт.ст.
Суббота,  1 февраля

 +5 °С   +4 °C, З. 3 м/с 757 мм рт. ст.
Воскресенье, 2 февраля

 +4 °С   +1 °C, З. 3 м/с 754 мм рт. ст.
Понедельник, 3 февраля

 +2 °С   0 °C, Ю.-З. 2 м/с 755 мм рт. ст.
Вторник, 4 февраля

 +1 °С   -1 °C, В. 4 м/с 757 мм рт. cт.
Среда, 5 февраля

 +1 °С   -1 °C, С. 4 м/с 760 мм рт. ст.
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Новое назначение
Владимир Щендрыгин с 20 января 
возглавил заповедник «Белогорье».

Приказ об этом подписан в Министерст-
ве природных ресурсов и экологии РФ.
– В трудовой биографии Владимира Ива-
новича работа в налоговой инспекции 
Борисовского района и санатории «Кра-
сиво». Более 15 лет он трудился в об-
ластной и федеральной природоохран-
ных системах, – написал на своей стра-
нице ВКонтакте Владимир Переверзев.
За высокие достижения в труде Влади-
мир Щендрыгин отмечен множествен-
ными наградами. 
Отметим: заповедник «Белогорье» со-
здан в 1999 году на базе существующе-
го с 1924 года «Леса на Ворскле».

Собинформ
Участники открытия очередной смены Центра военно-спортивной подготовки «ВОИН»

 � патриотизм

Новая смена Центра военно-спор-
тивной подготовки и патриотиче-
ского воспитания «ВОИН» откры-
лась в Борисовском агромеханиче-
ском техникуме 23 января. Под ру-
ководством опытных инструкторов 
юноши и девушки  будут осваивать 
разные направления: основы огне-
вой, тактической, инженерной под-
готовок, организации связи, управ-
ления беспилотными летательны-
ми аппаратами, тактической меди-
цины, национальной безопасности, 
а также примут участие в военно-
спортивных играх.

На торжественном открытии  но-
вой смены глава администра-

ции Борисовского района Владимир 
Переверзев пожелал ребятам успеш-
ного прохождения обучения.

– Я рад, что сегодня мы вернулись к 
тому, что раньше называлось началь-
ной военной подготовкой, – сказал 
он. – В своё время я со своими сверст-
никами на две недели выезжал на во-
енные сборы, где мы проходили во-
енную подготовку. Подъём, зарядка, 
марш-броски – навыки, которые мы 
получили на сборах, пригодились во 
время службы в рядах Российской ар-
мии. Я очень рад, что у нас растёт чи-
сло участников Центра военно-спор-

тивной подготовки. Для этого на базе 
техникума созданы все условия. Же-
лаю вам достойно пройти курс обуче-
ния, освоить всё, что преподают вам 
инструкторы. Уверен: вы будете при-
мером для остальных. Желаю всем 
успехов и крепкого здоровья!

Со словами напутствия к новым 
курсантам обратился и руководитель 
Центра «ВОИН» Андрей Кондратьев.

– Мы уже выпустили два потока 
подготовленных курсантов нашего 
Центра, – сказал в обращении Анд-
рей Кондратьев. – Я не буду сейчас 
подробно рассказывать о направле-
ниях, по которым вы будете прохо-
дить обучение и подготовку. Я благо-
дарен вам за вашу гражданскую по-
зицию, за принятое правильное ре-
шение. Оно правильное особенно для 
ребят, которые в дальнейшем будут 
служить в рядах Российской армии. 
Несмотря на то что у нас обучение 
проходит по основам тактической и 
огневой подготовок, тем не менее  
даже этих навыков будет достаточ-
но, чтобы во время службы быть на 
голову выше ребят, которые не про-
ходили подготовку в таких центрах. 
От вас в процессе подготовки требу-
ется немногое. Это всего лишь дис-
циплина, внимательность и усердие.  

Что касается нас, то мы приложим все 
усилия, чтобы программа подготовки 
была выполнена на сто процентов. В 
добрый путь за знаниями! 

На мероприятии курсанты Центра 
военно-спортивной подготовки «ВО-
ИН» приняли присягу. Командирам 
отрядов вручили знамя Центра. 

Затем ребята  ознакомились с ма-
териальной базой классов, где им 
предстоит постичь азы и тонкости во-
енной подготовки. Стоит отметить, 
что воспитанники Центра уже неод-
нократно принимали участие в воен-
но-спортивной игре «Зарница», отта-
чивали свои знания в региональном 
Центре «ВОИН» и лагере «Патриот». 
Выезжали на обучение в Московскую 
область. 

Центр военно-спортивной подго-
товки и патриотического воспита-
ния молодёжи «ВОИН» создан по по-
ручению Президента России Влади-
мира Владимировича Путина с целью 
воспитать новое поколение патрио-
тов и защитников России. Это третья 
смена в Борисовском районе. Воен-
но-спортивную подготовку прошли 
уже 80 человек.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора

Школа мужества 
КАК БОРИСОВСКИЕ ПОДРОСТКИ  ПРОХОДЯТ ВОЕННО-СПОРТИВНУЮ ПОДГОТОВКУ
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 �  в этот день
30 января 1924 года счита-
ется днём рождения знаменитой 
киностудии «Мосфильм».Имен-
но в этот день на экраны вышел 
первый фильм, снятый на кино-
студии, – картина «На крыльях 
ввысь» режиссёра Бориса Михи-
на.
Но история «Мосфильма» нача-
лась немного раньше. После Ок-
тябрьской революции 1917 года, 
когда всё кинодело в стране бы-
ло национализировано, в том чи-
сле и кинофабрики Александра 
Ханжонкова и Иосифа Ермольева 
со съёмочными павильонами и 
оборудованием, именно на их ос-
нове в 1922 году были созданы 
фабрики фотокинопредприятия 
«Госкино». После нескольких пе-
реименований и реорганизаций 
они и стали знаменитым «Мос-
фильмом». Первая государствен-
ная кинофабрика сразу приступи-
ла к работе, и премьера первого 
патриотического детектива про 
лётчиков «На крыльях ввысь» и 
стала считаться Днём рождения 
киностудии.

30 января Андрей Владимирович 
Скоч отмечает свой день рождения. 
Его имя, дела и начинания на бла-
го общества известны как жителям 
в целом Белгородской области, так  
и конкретно жителям нашего Бори-
совского района. 

Фонд «Поколение», возглавляемый 
Андреем Владимировичем, на 

протяжении многих лет оказывает разно-
стороннюю  благотворительную помощь 
нуждающимся гражданам, в том числе и 
жителям нашего Борисовского района. 

Одно из приоритетных направлений 
деятельности фонда – забота о ветеранах 
и людях старшего поколения. В повсед-
невной жизни ветераны, пенсионеры, ли-
ца с ограниченными возможностями здо-
ровья сталкиваются с непреодолимыми 
трудностями, барьерами, вызовами раз-
личного характера, с которыми им справ-

ляться с каждым разом сложнее. Человеку 
со сложностями его здоровья, социальны-
ми и бытовыми преградами повседнев-
ная жизнь не всегда позволяет в полной 
мере насладиться всеми благами, обеспе-
чить своё комфортное благополучие. Од-
ним из направлений оказания помощи 
ветеранам и пожилым людям является 
медицинская помощь. Деятельность ме-
дицинского центра «Поколение» являет-
ся важным стимулом обеспечения и под-
держки здоровья людей, граждан старше-
го поколения. Хорошая работа и помощь 
фонда в этой связи не остаётся без благо-
дарности жителей нашего района.

 Всесторонняя поддержка ветеранов 
Великой Отечественной войны, детей 
войны, тружеников тыла, ветеранов тру-
да, боевых действий, участников специ-
альной военной операции, а также мно-
годетных семей, слабозащищённых гра-
ждан является ярким примером деятель-

ности фонда. 
Значительную помощь Андрей Вла-

димирович оказывает в восстановлении 
памятников, братских могил, мест за-
хоронений в годы Великой Отечествен-
ной войны, монументов воинской Славы, 
объектов культурного наследия, истори-
ческих ценностей, важность которых ак-
туальна в сегодняшние дни.

Общественного признания, уважения 
и высокой оценки общества заслужива-
ет активная деятельность Андрея Влади-
мировича и его команды единомышлен-
ников в  Белгородской области, особен-
но в преддверии подготовки мероприя-
тий, связанных с 80-летием Великой По-
беды советского народа в Великой Оте-
чественной войне. Знаменательно, что 
данные мероприятия будут проводить-
ся в этом  году, который объявлен Пре-
зидентом Российской Федерации Влади-
миром Владимировичем Путиным Годом 
защитника Отечества.

В 2024 году фондом «Поколение» Бо-
рисовской местной организации ветера-
нов  выделялись денежные средства для 
проведения различных значимых меро-
приятий. Например, поздравления вете-
ранов труда, Вооружённых сил, боевых 
действий, тружеников тыла, вдов участ-
ников ВОВ с юбилейными датами рожде-
ния. Они также направлялись  для орга-
низации и проведения районных  меро-
приятий, посвящённых подвигам и па-
мяти земляков, поддержки инициатив 
добровольческого (волонтёрского) дви-
жения. 

Борисовская местная организация ве-
теранов поздравляет Андрея Владими-
ровича с днём рождения и благодарит за 
добрые дела на благо ветеранов. Желаем 
крепкого здоровья, благополучия, мирно-
го неба над головой, добра, удачи во всех 
делах и начинаниях, домашнего уюта, се-
мейного и человеческого счастья.

Борисовская местная организация 
ветеранов

 � поздравляем

Меценат с большим 
сердцем
БОРИСОВСКИЕ ВЕТЕРАНЫ ПОБЛАГОДАРИЛИ ДЕПУТАТА

Андрей Скоч

Скоро  
старт

Всемирная школьная олимпиада 
«Великая Победа» – это Междуна-
родное интеллектуальное сорев-
нование, которое вовлекает мо-
лодёжь из разных стран в изуче-
ние событий Великой Отечествен-
ной и Второй мировой войн. 

Участники проходят онлайн-тести-
рование и выполняют специаль-

ные задания, демонстрируя свои зна-
ния и уважение к истории XX века. При-
нять участие смогут школьники от 10 до 
18 лет. Задания, разделённые по уров-
ням сложности, включают вопросы на 
эрудицию и углублённое знание исто-
рии. Олимпиада проводится на русском 
и английском языках, что расширяет её 
международное участие и делает про-
ект доступным для школьников из раз-
ных стран.

Чтобы стать финалистом Всемир-
ной школьной олимпиады, участникам 
нужно преодолеть три тура. Школьни-
ки также  смогут попробовать свои си-
лы в творческом конкурсе, у которого 
две номинации: рисунок на тему «Ли-
ца Победы» и творческая работа «Юный 
полководец».

Победители офлайн-тура Всемирной 
школьной олимпиады «Великая Побе-
да» получат уникальную возможность 
присутствовать на параде Победы на 
Красной площади 9 Мая. Финалисты и 
победители будут награждены памят-
ными призами и подарками.

Организационный комитет  
празднования 80-летия Победы  
в Великой Отечественной войне

 � олимпиада

Безопасную и уже знакомую белго-
родцам платформу «Сферум» для 
общения классных руководителей 
со школьниками и их родителями по 
учебным вопросам мошенники ис-
пользуют для обмана. 

Схема выглядит так: аферисты добав-
ляются в классные чаты или ищут 

аккаунты родителей школьников в со-
цсетях. Затем под видом школьных се-
кретарей предлагают помощь с регистра-
цией или обновлением профиля в «Сфе-
руме». Для «подтверждения» просят на-
звать код из Госуслуг. Получив доступ к 
учётным записям, попытаются оформить 
на жертву кредиты. Чтобы быть убеди-

тельнее, с помощью нейросетей генери-
руют дипфейки учителей – знакомый го-
лос или видеоизображение педагога вы-
зывает доверие. 

– Злоумышленники сейчас достаточ-
но активно применяют комбинирован-
ные схемы мошенничества, преимуще-
ственно телефонного. Они могут звонить 
вам от имени знакомых, родных или кол-
лег, имитируя их голоса с помощью спе-
циальных программ. Главная цель – вы-
нудить человека сообщить необходимые 
сведения или совершить денежный пере-
вод. Чтобы защитить себя и свои данные 
от аферистов, важно помнить, что ника-
кую личную и платёжную информацию, 

включая код от Госуслуг, никому нельзя 
сообщать. Под каким бы предлогом они 
эти данные ни просили. Самый надёжный 
способ не поддаться на уловки мошенни-
ков – сразу прекратить разговор, – расска-
зал управляющий белгородским отделе-
нием Банка России Андрей Беленко.

В «Сферуме» лучше регистрировать-
ся самостоятельно. Это можно сделать не 
только через государственный портал, но 
и через профиль ВКонтакте или по номе-
ру телефона.

Отделение по Белгородской области 
Главного управления Банка России 
по Центральному федеральному округу

 � безопасность

Под прицелом аферистов 
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Жители нашего муниципалитета 
вновь обратились за государствен-
ной помощью на основании соци-
ального контракта. Программа «Со-
действие» реализуется в регионе при 
поддержке губернатора Вячеслава 
Гладкова.

На заседании межведомственной ко-
миссии по предоставлению мер со-

циальной защиты гражданам, оказавшим-
ся в трудной жизненной ситуации, которое 
прошло 23 января в администрации райо-
на, присутствовали четверо жителей райо-
на. Они представили проекты по несколь-
ким направлениям: поиск работы, веде-
ние личного подсобного хозяйства, разви-
тие своего дела.

Так, Наталья Чаенкова из села Грузское 
нуждается в трудоустройстве. Она плани-
рует работать учителем биологии в Стри-
гуновской средней школе.

На заседании были озвучены и бизнес-
идеи. Илья Кондратенко из Борисовки хо-
чет открыть пункт аренды строительно-
го инструмента и оборудования. А Дани-

ил Тюрин из Берёзовки решил оказывать 
услуги видеосъёмки и видеомонтажа. Муж-
чины претендуют на финансовую поддер-
жку в размере 350 тысяч рублей.

– Мысль об открытии такого пункта 

возникла в связи с тем, что эти услуги в 
нашем районе не оказывают, хотя они 
достаточно востребованы. Сам неодно-
кратно сталкивался с ситуациями, ког-
да необходимы были некоторые строи-

тельные инструменты. Приходилось об-
ращаться в пункты, работающие в других 
районах области, – подчеркнул целесоо-
бразность своего будущего дела Илья Кон-
дратенко. – На предоставленные деньги 
хочу купить дорогостоящее оборудование 
– виброплиту, вибротрамбовку, бетономе-
шалку, мотобур и другие инструменты. Всё 
самое ходовое будет. Помещение для хра-
нения оборудования у меня есть. Со все-
ми желающими воспользоваться данной 
услугой буду заключать договоры об арен-
де инструментов.

Оба проекта по развитию своего дела 
были одобрены единогласно. Руководи-
тель района Владимир Переверзев поже-
лал участникам программы успехов в на-
чинаниях.

Ещё одной обратившейся стала житель-
ница села Хотмыжск. Назира Шадманова 
рассчитывает приобрести крупный рога-
тый скот.

– Это тяжёлый труд – содержать круп-
ный рогатый скот, – отметил Владимир Пе-
реверзев. – Естественно, Вас поддержим. 
Желаем Вам успехов!

По итогам заседания все четыре заяв-
ления были одобрены. Вскоре участники 
программы получат поддержку для реали-
зации своих планов.

Карина МУРАТОВА 
Фото автора

В РАЙОНЕ

Заканчивается второй месяц зи-
мы. Погода удивляет: морозов, как 
и снежного покрова, до сих пор нет. 
Синоптики обещают что-то на фев-
раль и март, но по факту зима уже 
не сможет набрать обороты, так как 
время упущено. Как зимуют озимые, 
как готовятся аграрии к сезону по-
левых работ – об этом и других те-
мах сотрудник редакции поговорил с 
главным агрономом ООО «Борисов-
ская зерновая компания» Дмитрием 
КОЛТАКОВЫМ.

– Дмитрий Викторович, производст-
венные показатели по зерновой компа-
нии за прошлый год уже неоднократно 
были названы. Изменилась ли в прош-
лом году технология выращивания 
сельскохозяйственных культур?

– Ушедший сельскохозяйственный год 
многому научил земледельцев. Мы неод-
нократно анализировали ту ситуацию, в 
которой нам пришлось работать. Неста-
бильная погода, сопровождающаяся не-
хваткой влаги и затяжным жарким пе-
риодом, ставила под угрозу выполнение 
планов по урожайности, а следователь-
но, и по валовому производству продук-
ции растениеводства. По многим позици-
ям мы работали с опережением. Что-то де-
лали согласно технологическим требова-
ниям. Чётко определились с применени-
ем химических препаратов и для защиты 
растений от болезней и вредителей, и для 
листовой подкормки. Они применялись 
только после тщательного изучения ситу-
ации. В сложившихся погодных условиях 
мы полностью отказались от сортов и ги-
бридов, традиционных для нашей клима-
тической зоны. Да, раньше с ними мож-
но было работать, так как они давали на 
наших землях хорошие результаты. В на-
стоящее время работаем с сортами зерно-
вых, которые селекционеры выводили для 
южных зерносеющих регионов – Кубани и 
Ставрополья: они засухоустойчивые и вы-
сокоурожайные.

– Что касается структуры посевных 
площадей, придётся ли в нашей мест-
ности отказаться от каких-то культур 
из-за изменений климата?

– Что касается зерновой компании, то 
мы производим продукцию с учётом её пе-

реработки на комбинированные корма для 
дальнейшего использования в свиноводст-
ве. От чего-то мы действительно отказы-
ваемся. К примеру, от кукурузы на зелё-
ный корм и зерно. Раньше в этой культуре 
нуждалась Грайворонская молочная ком-
пания, которая в настоящее время прекра-
тила свою деятельность. В этом году мы бу-
дем выращивать озимые и яровые зерно-
вые культуры: пшеницу, сою, небольшую 
площадь отдадим под подсолнечник. В Бо-
рисовском районе зерновыми культурами 
мы будем заниматься только на тех полях, 
которые не относятся к опасной зоне.

– Крайне редкие осадки прошлой 
осенью и отсутствие снежного покро-
ва привели к недостатку влаги в почве. 
Что будете делать в этой ситуации?

– Худо-бедно, но небольшой запас вла-
ги в почве сейчас есть. В период полевых 
работ весной этого вполне достаточно. 
Мы ввели в практику такой агротехниче-
ский приём, как минимальный промежу-
ток между подготовкой почвы и посевом, 
а также стараемся быстро закрыть влагу, 
как только позволит состояние почвы. Для 
начала вегетации сельскохозяйственных 
культур имеющейся влаги хватит. Думаю, 
что впереди ещё будет снег и весенние до-
жди, так что запас влаги всё же пополнит-
ся. Настораживает одно обстоятельство: 
до сегодняшнего дня ещё не было настоя-
щих морозов. Не хотелось бы повторения 
прошлогодней истории, когда в мае верну-
лись не заморозки, а настоящие морозы. 
Остаётся надеяться, что в феврале и мар-
те зима возьмёт своё, а вегетации расте-
ний будет сопутствовать весеннее тепло.

– В каком состоянии озимые сегод-
ня?

– Делали вырубки монолитов. Внима-
тельно посмотрели и пришли к выводу, что 
на данном этапе зимовки состояние ози-
мых вполне удовлетворительное. Они жи-
вы, и в тепле видно, как трогаются в рост. 
Это хороший признак. Озимые в данный 
момент находятся в состоянии покоя и в 
разных фазах развития. Часть в так назы-
ваемом состоянии «шило», часть – в состо-
янии «два листа». Это те фазы, которые по-
зволяют озимым сохраниться в случае воз-
никновения непродолжительных экстре-
мальных условий. Раньше, когда озимые 

были в таком состоянии, земледельцы про-
гнозировали либо их гибель, а значит, про-
водили пересев, либо значительное сниже-
ние урожая. Но селекция не стоит на месте: 
нынешние сорта проявляют иной раз чу-
деса жизнеспособности. 

– Чем сегодня занимается агротех-
ническая служба компании?

– В основном проводит инвентариза-
цию. Это касается семенного материала, 
складов для агрохимикатов, остатков хи-
мических препаратов и минеральных удо-
брений. Готовим и отправляем пробы се-
мян на соответствующие анализы. Делаем 
вырубки монолитов на полях, где посеяны 
озимые культуры, для контроля их состоя-
ния. Очень много бумажной работы – от-
чётности и планов на нынешний год. Всё, 
чем мы сегодня занимаемся, тоже важно, 
а значит, и необходимо в нашей работе.

– Вы упомянули об инвентаризации 
остатков агрохимикатов. А что со сред-
ствами защиты растений и минераль-
ными удобрениями для предстоящих 
полевых работ?

– Немного есть в остатках. Уже начались 

поставки в наше хозяйство минеральных 
удобрений. Все договоры уже заключены.

– Каков настрой коллектива?
– Люди, как всегда, готовы работать. 

Часть механизаторов сегодня отдыхает, 
часть продолжает заниматься ремонтом 
и подготовкой сельскохозяйственной тех-
ники к предстоящим полевым работам. В 
данный момент они в первую очередь за-
нимаются техникой, которая будет исполь-
зоваться в весенне-полевых работах. Из-за 
сложной оперативной обстановки ремонт 
проводится на участках компании, кроме 
Грузсчанского. Настрой у людей нормаль-
ный. Понимают и стоящую перед ними 
задачу. Если в широком смысле – растить 
хлеб. Нам бы мира да погоды хорошей. А 
хлеб мы вырастим, я в этом не сомневаюсь.

– Что бы Вы пожелали земледельцам 
зерновой компании и хозяйств района?

– Прежде всего, мира и здоровья! А так-
же хорошей погоды и высоких урожаев!

Подготовил 
Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора
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О посевах и не только
АГРАРИИ НАЧАЛИ ПОДГОТОВКУ К СЕЗОНУ ПОЛЕВЫХ РАБОТ

Главный агроном ООО «Борисовская зерновая компания» Дмитрий Колтаков (в центре), агро-
ном по семеноводству Юлия Кальницкая, ведущий агроном Игорь Гученко и агроном участка 
Василий Щербаков изучают состояние озимых по монолитам

 � соцконтракт

Шаг к развитию
ЕЩЁ ЧЕТВЕРО БОРИСОВЦЕВ СТАЛИ УЧАСТНИКАМИ ПРОГРАММЫ «СОДЕЙСТВИЕ»

Даниил Тюрин Назира Шадманова 




